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Résumé

Résumé : '

En Algérie l'érosion est un problème majeur, elle devient dangereuse dès qu'elle f
dépasse le seuil tolérable, il est la conséquence partielle de la perte en terre des sols. j,

Le présent travail porte sur les différents types d'érosion du sol dans I'Algérie, les

facteurs influençant et les moyens de lutte contre l'érosion, en utilisant une méthodologie

basée sur I'outil de la télédétection et le système SIG pour donner une carte de risque

d'érosion. Ainsi en base sur deux modèles d'étude de l'érosion : modèle RUSLE et modèle

G2 pour la quantification de l'érosion.

Mots clé : érosior! télédétection, SIG, RUSLE, G2

Abstract

In Algeria erosion is a major problem, it becomes dangerous as soon as it exceeds the

tolerable t}reshold, it is the partial consequence of soil loss of soil.

' This work focuses on the different types of soil erosion in Algeria, the influencing

factors and the means of erosion control, using a methodology based on the remote sensing

tool and the GIS system to give a erosion risk map. Thus based on two erosion study models:

RUSLE model and G2 model for the quantification of erosion.

Keywords: erosion, remote sensing, SIG, RUSLE, G2
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